



Red Compartida

Red Compartida / Operativo Olmeca

No es que nos quieran vender series gringas, son los nuevos nombres que se determinan desde las oficinas de la Presidencia de la República o de la SSPC, de Omar García Harfuch que es, hasta ahora, el funcionario más visto del gabinete de Sheinbaum. El operativo Olmeca, que se supone sólo incluye Tabasco, pero que en realidad utiliza información que captura desde el camino que llega desde Guatemala, más toda la información que viene de Campeche y Chiapas. La cosa es que han detectado mucho movimiento de parte de grupos extranjeros en la frontera y antes estos se quedaban, ya no, se han ido moviendo hacia el norte y eso incluye sus operaciones. Se sabe que en la frontera con Guatemala los que se están apropiando del comercio ilegal son los grupos supuestos migrantes, pero la realidad es que muchas prácticas que ya se hacen de manera común en el norte ya también se aplican en el Río Suchiate donde hay bandas completas de sudamericanos y centroamericanos que lo mismo extorsionan que secuestran o buscan burros para cargar drogas. De hecho, las primeras operaciones en Tabasco permitieron detener 14 malos, pero de esos al menos cuatro son de Guatemala y no los van a regresar, se van a juzgar en México porque los agarraron con drogas, armas largas y equipo táctico en Villahermosa.

Desde el senado, nos cuentan que Gerardo Fernández Noroña ya fue no solo regañado por la senadora Lilly Téllez sino, también por ¡las compañeras de bancada! y es que tras haberse liado en señalamientos en vivo en el pleno, muchos senadores cayeron en cuenta de los gritos de Fernández Noroña no son la forma de conducir el debate. Por cierto, el senador podría haber querido quedar bien con la presidenta, pero como dicen legisladoras "por más molesto que se encuentre, no es la forma de hablarle a una mujer". Por último pero no menos importante, nos cuentan que la aprobación de la reforma contra el nepotismo y la reelección, no le gustó a nadie, ni a la presidenta, así de simple.

Quien se encuentra con los santos en la boca, es la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, ya que la Auditoría Superior de la Federación ha encontrado irregularidades en la cuenta pública 2023. Nos cuentan que lo peor que puede enfrentar Maru de cara a las elecciones dentro de dos años, son pagos injustificados y compras no acreditadas. Esto le preocupa y mucho a Acción Nacional en la entidad, ya que Andrea Chávez avanza en la popularidad dentro de la entidad y Javier del Corral puede aprovechar esto



para victimizarse más de la persecución que dice sufrir por la gobernadora. Hay quienes recomiendan a la gobernadora, una limpia con los chamanes de Catemaco.

Resulta que en el primer semestre de 2026 entrará en operación en su totalidad el Tren Interoceánico, que a través de 1,200 kilómetros de vías férreas conectará a los océanos Pacífico y Atlántico. Se esperan inversionistas en San Blas Atempa para impulsar su vocación agroindustrial y metalúrgica en las 331 hectáreas donde se desarrollará el Polo del Bienestar, cuya convocatoria de licitación acaba de cerrar. En el marco de la coyuntura comercial con Estados Unidos el Corredor del Istmo representa una gran oportunidad para atraer inversiones de otros países, por lo que el gobierno tiene previsto licitar los últimos tres polos este semestre. El próximo 15 de marzo los polos Tapachula I y Tapachula II; mientras que el de Teapa, Tabasco, se hará antes de mayo, según la información proporcionada por la Secretaría de Marina. Ya hay una reactivación en la zona y es importante dar a conocer que, por ejemplo, el Corredor Interoceánico destinará 500 millones de pesos este año para limpiar el río Las Nutrias que se ve contaminado por las descargas de nueve municipios istmeños y desemboca en la Laguna Superior del Golfo de Tehuantepec.

En la plenaria del miércoles los diputados del Grupo Parlamentario de Morena, en la elección de representante ante el INE, quedó claro que el coordinador de los morenistas, Ricardo Monreal, no cuenta con el consenso mayoritario de los legisladores como presume. La votación se dividió: Monreal y el legislador Sergio Gutiérrez lograron 115 votos, mientras que los vicecoordinadores de Morena, Gabriela Jiménez y Alfonso Ramírez, obtuvieron 112 votos.

PD: En el Puente Internacional "El Chaparral", en Tijuana elementos de la Sedena, Semar, FGR y Guardia Nacional junto con la Agencia Nacional de Aduanas de México detuvieron al estadounidense Scott Harvey de 41 años, cuando intentó contrabandear tres rifles, dos pistolas, 19 cargadores, 2,095 cartuchos útiles de diferentes calibres, tres miras telescópicas para armas, y un telescopio ¿Lo interesante? El paquete pertenecía a la facción "Los Rusos", afines al "Cártel del Pacífico".